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Аннотация. В обзоре рассказывается о крупнейшем мировом форуме учёных-востоковедов 

2021 г. – 12-м Международном конгрессе исследователей Азии (The 12th International Convention of 

Asia Scholars – ICAS-12), прошедшем 24–28 августа 2021 г. в онлайн-формате в г. Киото (Япония). В 

центре обзора – являющаяся самостоятельной частью конгресса 12-я Международная конференция 

«Взаимодействие с Вьетнамом: междисциплинарный диалог» (Engaging with Vietnam: An 

Interdisciplinary Dialogue – EWV» на тему «Взаимодействие с Вьетнамом и АСЕАН: мобильность и 

идентичность в эпоху глобальной трансформации». Освещена тематика выступлений участников 

EWV, представлены мероприятия, сопровождавшие заседания конгресса.  
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С 24 по 28 августа 2021 г. состоялся 12-й Международный конгресс исследователей 

Азии (The 12th International Convention of Asia Scholars – ICAS-12). Конгресс раз в два года 

проводит Международный институт азиатских исследований (International Institute of Asian 

Studies – IIAS), расположенный в нидерландском Лейдене. В этом году встреча ученых из 65 

стран мира под названием «Формируя глобальную культуру» была организована совместно с 

университетом Сейка в г. Киото (Япония). ICAS-12 собрал на свои заседания более тысячи 

востоковедов и обсудил широчайший спектр тем от политики, религиоведения, философии 

международных отношений, истории и экономики, лингвистики и литературоведения до 

исследований искусства, медиа- и гендерных исследований, вопросов исторической памяти, 

урбанизации и образования. 

 ICAS-12 включил в себя панельные дискуссии и круглые столы, а также выставки 

ремесел, показ фильмов об Азии и книжную ярмарку ICAS Asian Studies. Особенностью 

конгресса стало то, что он был проведен в онлайн-формате. Выступающие должны были 

заранее подготовить видео своих докладов по заявленной теме продолжительностью 10–15 

мин., с которыми все желающие могли ознакомиться начиная с 10 августа на сайте ICAS-12. 

Во время панельных заседаний в течение часа в прямом эфире каждый докладчик в течение 

3–5 минут давал резюме своей презентации, а затем шло ее свободное обсуждение. К началу 

ICAS-12 было приурочено подведение итогов конкурса ICAS Book Prize-2021 на лучшую 

книгу в области азиатских исследований. В этом году в конкурсе рассматривались издания на 
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девяти языках, в том числе впервые на русском. Монография, написанная сотрудниками 

ЦИВАС ИДВ РАН Г.М. Локшиным, Е.В. Кобелевым и В.М. Мазыриным «Сообщество 

АСЕАН в современном мире», вошла в число четырёх лучших русскоязычных книг.  

В рамках ICAS-12 на платформе «Взаимодействие с Вьетнамом: междисциплинарный 

диалог» (Engaging with Vietnam: An Interdisciplinary Dialogue – EWV) 24–28 июля проходила 

12-я конференция на тему «Взаимодействие с Вьетнамом и АСЕАН: мобильность и 

идентичность в эпоху глобальной трансформации». Наряду с учёными из Европы, США и 

стран ЮВА в ней приняли участие исследователи из ведущих вузов и научных учреждений 

СРВ. Открыл конференцию доклад, посвящённый проблемам материнства в цифровую эпоху. 

На следующем панельном заседании обсуждались вопросы недавней истории Вьетнама: 

идентичность и постколониальная напряжённость в ДРВ в 1946–1962 гг., политические 

стратегии и идеалы освободительного движения Южного Вьетнама (1969–1975), мемуары и 

биографии революционеров из Центрального Вьетнама (1880-е – 1940-е годы), элементы 

подготовки к воссоединению в Южном Вьетнаме в 1970–1975 гг. 

В фокусе внимания очередного панельного заседания были проблемы языка и 

идентичности у вьетнамцев за рубежом. На двух заседаниях на тему религии обсуждали 

вопросы католицизма и буддизма, культ Матерей и народные верования, диалог и симбиоз 

религий во Вьетнаме и отношение государства к вопросам веры, ритуальные практики и 

отражение религии в искусстве. Заседание по экономике было посвящено перспективам 

экономического развития Вьетнама, сравнению экономических структур Филиппин и 

Вьетнама и процессам деглобализации. 

Для успешного дальнейшего развития Вьетнама огромную роль играет 

совершенствование системы образования. Неслучайно различным вопросам в этой сфере было 

посвящено четыре панельных заседания. На одном говорили о международном образовании 

во Вьетнаме и АСЕАН. Выступавшие рассказали о том, как академические обмены между 

США и СРВ влияют на реформу высшего образования во Вьетнаме, о роли партнерства школ 

и университетов в подготовке языковых преподавателей в стране, а также о воздействии 

мультикультурализма на идентичность вьетнамских студентов. На других заседаниях на тему 

образования участники коснулись вопросов высшего образования после COVID-19, 

профессионального развития учителей, пропаганды национальной культуры для детей, 

ситуации с образованием детей с ограниченными возможностями во Вьетнаме, вопросов 

преподавания языка специальных технологий обучения в школе, а также проблем 

трудоустройства выпускников языковых вузов.  

 Остальные панельные заседания и круглые столы также отличались разнообразием 

тем: от развития дельты Меконга до  вьетнамской трудовой миграции в Европу после 2000 г.; 

от политики, дипломатии и правовых вопросов во Вьетнаме и АСЕАН до различных аспектов 

истории Вьетнама 19 – начала 20 в. ; от особенностей восприятия войны нынешними 

поколениями до возрождения вьетнамской культуры в 21 в. ; от проявлений космополитизма 

во Вьетнаме до вопросов миграции и идентичности в СРВ и АСЕАН;  от коммунизма и 

национализма в истории Вьетнама до пандемии COVID-19 и вопросов обеспечения 

безопасности человека в ЮВА; от проблем здоровья населения до городской среды и туризма 

во Вьетнаме в условиях COVID-19 и изменения климата. 

Выступления и дискуссии на конференции EWV представили широкую картину 

современных исследований по Вьетнаму, охватывающих все стороны жизни страны. ICAS-12 

передал эстафету ICAS-13, который должен пройти в 2023 г. Надеемся, что востоковеды со 
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всего мира смогут встретиться и обсудить свои исследования и открытия не через экраны 

компьютеров и смартфонов, а в личном общении.  
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Abstract. The survey is a brief summary of the work of the 12th International Convention of Asia 

Scholars – ICAS-12, the greatest world forum of scholars-orientalists of 2021, held from August 24 to 28 in 

online format in Kyoto (Japan). The survey focuses on the 12th international conference with the theme 

“Engaging with Vietnam and ASEAN: Mobilities and Identities in an Age of Global Transformation” held at 

the “Engaging with Vietnam: An Interdisciplinary Dialogue – EWV” platform, the independent part of the 

Convention. The survey covers the topics of the papers of the EWV participants and other events in the 

frameworks of the sessions of the Convention. 
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The 12th International Convention of Asia Scholars (ICAS-12) was held from August 24 to 

28, 2021. This Convention is held every two years under the auspices of the International Institute 

for Asian Studies (IIAS) in Leiden (Netherlands). This year the meeting entitled “Crafting a Global 

Future” has been organized jointly with Kyoto Seika University (Japan). Participants were scholars 

from 65 countries of the world. ICAS-12 invited to its sessions more than a thousand orientalists and 

discussed the widest range of topics from politics, religious studies, philosophy of international 

relations, history and economics, linguistics, and literary criticism to researches of art, media, gender 

studies, problems of historical memory, urbanization and education.  

ICAS-12 Kyoto comprised panel discussions and round tables, as well as crafts exhibitions, 

screening of films on Asia and ICAS Asian Studies book-display sale. This Convention was held in 

online-format. The authors were to prepare video of their reports with the declared theme in advance, 

the length of reports being limited up to 10 or 15 minutes. Everybody could review the reports from 

August 10 at the site ICAS 12 Kyoto. At the panel sessions of the Convention (one hour, live) every 

author gave a summary of her/his presentation (from 3 to 5 minutes) followed with the free discussion. 

By the commencement of ICAS-12 Kyoto the summing up of ICAS Book Prize 2021 the competition 

for the best book in the field of Asian studies had been timed. This year books in nine languages have 

participated in the competition, including those in Russian (for the first time). The monograph 

“ASEAN in the Current World” (Moscow: Forum, 2019) by G.M. Lokshin, E.V. Kobelev and 

V.M. Mazyrin (Centre for Vietnam and ASEAN Studies, Institute for Far Eastern Studies RAS) has 

been one of the four best Russian books.  

From July 24 to 28 in the frameworks of ICAS-12 at the “Engaging with Vietnam: An 

Interdisciplinary Dialogue” (EWV) platform the 12th conference with the theme “Engaging with 

Vietnam and ASEAN: Mobilities and Identities in an Age of Global Transformation” was held. 
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Researchers from leading universities and academic institutions of the SRV participated in it side by 

side with scholars from Europe, the US and SEA countries. The conference opened with the report 

on problems of maternity in a digital age. It was followed by the panel session on recent history of 

Vietnam: identity and postcolonial tension in DRV from 1946 to 1962, political strategies and ideals 

of South Vietnamese liberation movement (1969–1975), memoires and biographies of revolutionaries 

from Central Vietnam (the 1880s–1940s), elements of preparing for the reunification in South 

Vietnam from 1970 to 1975. 

Another panel session concentrated on problems of the language and identity of the 

Vietnamese abroad. Two sessions with the theme of religion discussed topics of Catholicism and 

Buddhism, Mothers’ cult and folk beliefs, dialogue and symbiosis of religions in Vietnam and the 

attitude of the state to matters of faith, ritual practices and reflection of religion in art. Economic 

topics covered the prospects of economic development of Vietnam, comparative analysis of economic 

structures of the Philippines and Vietnam and the processes of deglobalization. 

The educational system improvement is of great importance for the further development of 

Vietnam. It was not coincidental that four panel sessions were devoted to different educational 

problems. One of them discussed international education in Vietnam and ASEAN. The authors spoke 

on how academic exchanges between the US and Vietnam influenced the higher education reform in 

Vietnam, on the role of the partnership of schools and universities in training language teachers in 

Vietnam, as well as on the influence of multiculturalism on the Vietnamese students’ identity. Two 

other sessions with the same theme touched problems of the high education development in 

conditions of COVID-19, professional retraining of teachers, propaganda of national culture among 

children, education of children with disabilities in Vietnam, problems of teaching languages and 

special training technologies in school, as well as problems of the employment of graduates from 

universities of foreign studies. 

The themes of the rest panel sessions and round tables were diverse, too: from the Mekong 

Delta development to Vietnamese labor migration to Europe after 2000, from politics, diplomacy and 

legal problems in Vietnam and ASEAN to different aspects of Vietnam’s history of the 19th—early 

20th centuries, from peculiarities of war perception with current generations to the revival of 

Vietnamese culture in the 21st century, from cosmopolitanism display in Vietnam to problems of 

migration and identity in Vietnam and ASEAN, from communism and nationalism in history of 

Vietnam to COVID-19 pandemic and problems of ensuring human security in ASE, from problems 

of population’s health to urban milieu and tourism in Vietnam in conditions of COVID-19 and climate 

changes.  

Speeches and discussions at the EWV conference showed a broad canvas of current 

Vietnamese studies, covering all the aspects of Vietnam’s life. ICAS-12 has passed the torch to ICAS-

13. It will be held in 2023. We are looking forward to it in expectation that orientalists of the world 

will be able to meet and discuss their studies and discoveries not through monitors of computers or 

through smartphones, but face-to-face.  
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